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“Futebol brasileiro vive uma transição” diz 
ex-jogador Iarley em visita a Tri Fronteira

O ex-jogador profissional de futebol de Campo, Pedro Iarley Lima Dantas, passou na segunda-feira, dia 28, 
pela Tri Fronteira. Na ocasião, confraternizou com os integrantes dos Consulados do Internacional de Barracão 

e Dionísio Cerqueira. Iarley agradeceu a hospitalidade e o jantar oferecido, destacando que o esporte lhe 
permitiu muitas amizades em todos os cantos do Brasil. Página 05
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“Na Galícia, as 
mulheres representam 
mais de 40% de 
participação na 
vida pública. Um 
partido político 
que não apresentar 
em sua nominata 
candidatas femininas 
será penalizado. 
Isso é impensável”, 
a informação foi 
transmitida pela 
deputada Paula Prado 
Del Río, da Galícia, na 
Espanha, ao presidente 
da Assembleia 
Legislativa, Mauro 
De Nadal (MDB), na 
manhã desta terça-feira 
(29), durante a sua 
visita institucional ao 
Parlamento.

O encontro contou 
com a participação 
dos deputados Mário 
Motta (PSD), Napoleão 
Bernardes (PSD), da 
diretora da Escola do 
Legislativo, Marlene 
Fengler e da professora 
da Udesc/Esag, Paula 
Chies Schommer.   

A parlamentar 
espanhola inaugura na 
tarde desta terça-feira, 
no Auditório Deputada 
Antonieta de Barros, 
na Alesc, o Encontro 
Internacional EquiGov 
- Equidade nos serviços 
públicos por meio de 
governos e parlamentos 
abertos. Na cerimônia 
de abertura, Paula 
Del Rio palestra a 
respeito da participação 
das mulheres na 
política espanhola 
e trará exemplos 
dessa participação 
em diferentes esferas 
do serviço público, 
além de relacionar a 
participação feminina 
com leis e políticas de 
transparência, equidade e 
Estado aberto.

E foi justamente para 
trocar experiências que 
ela esteve pela manhã na 
Sala da Presidência, onde 
tomou conhecimento 
das ações do Parlamento 
catarinense em prol do 
empoderamento das 

mulheres catarinenses.
O presidente Mauro 

De Nadal citou iniciativas 
impactantes para 
o público feminino 
como a criação da 
Procuradoria da Mulher, 
da Ouvidoria da Mulher 
e do Observatório. 
“Recentemente foi criada 
a  Secretaria da Mulher. 
São ganhos e conquistas, 
mas os resultados ainda 
serão sentidos a médio e 
longo prazo”, comentou 
De Nadal, destacando a 
importância dessa troca 
de experiências para 
fortalecer e amadurecer 
o trabalho do Parlamento 
em prol das mulheres 
catarinenses.   

Para Marlene Fengler, 
a Espanha é uma 
referência em equidade 
de gênero. “Nós ainda 
temos que evoluir, temos 
um caminho longo 
a seguir”, ponderou, 
destacando a importância 
do EquiGov. “Durante 
três dias, vamos falar 
de transparência e 

equidade no serviço 
público, buscando 
promover a participação 
das mulheres na vida 
pública”, afirmou. 

EquiGov
Promovido pela 

Assembleia Legislativa 
do Estado de Santa 
Catarina, por meio 
Escola do Legislativo 

Deputado Lício Mauro 
da Silveira, em parceria 
pela Universidade 
do Estado de Santa 
Catarina (Udesc Esag), o 
Encontro Internacional 
EquiGov é um dos 
resultados de uma 
pesquisa que vem sendo 
desenvolvida pelo grupo 
Politeia em parceria 
com pesquisadores de 

universidades de São 
Paulo, Colômbia, Espanha 
e Indonésia. O encontro 
encerra na quinta-feira 
(31), reunindo um 
público de mais 300 
pessoas na Capital.

Parlamento recepciona deputada da Galícia, 
na Espanha

SAÚDE.

POLÍTICA.

Dia Mundial do AVC: saiba como identificar sinais e sintomas
O Acidente Vascular 

Cerebral (AVC), também 
conhecido como 
derrame, ocorre quando 
o fluxo sanguíneo para o 
cérebro é interrompido, 
o que pode resultar 
em danos graves às 
funções neurológicas. É 
a causa mais frequente 
de óbito na população 

adulta no Brasil e uma 
das maiores causas de 
morte e incapacidade no 
mundo. No Dia Mundial 
do AVC, lembrado em 29 
de outubro, a Secretaria 
de Estado da Saúde 
(SES) alerta a população 
para saber identificar os 
sinais da doença e buscar 
cuidados médicos de 

emergência.
“Quanto mais rápido 

buscar atendimento para 
iniciar o tratamento, 
maior a chance de 
recuperação completa 
da doença. É essencial 
estar atento aos 
sinais de alerta, pois o 
reconhecimento precoce 
de um AVC pode salvar 
vidas e reduzir sequelas”, 
ressalta o médico Alfredo 
Busch, gerente técnico 
da Superintendência de 
Urgência e Emergência 
da SES.

Para facilitar a 
identificação dos sinais 
de um AVC, é possível 
usar a sigla SAMU, que 
representa:

- Sorriso: Se o sorriso 
estiver assimétrico ou 
“torto”, pode ser um sinal 
de AVC.

- Abraço: Verifique 
se a pessoa consegue 
levantar os dois braços; 
dificuldade em levantar 
um deles pode ser 
indicativo.

- Música: Se a fala 
estiver arrastada ou 
confusa, isso pode ser um 
sinal de AVC.

- Urgente: Ao 
identificar esses sinais, 
busque ajuda médica 
imediatamente, pois o 
tempo é crucial.

O AVC é uma 
emergência médica. Em 
caso de reconhecimento 
de um ou mais desses 
sintomas, é preciso 
dirigir-se imediatamente 
a um hospital mais 
próximo ou ligar para o 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência 
(SAMU), pelo 192, para 
que o paciente com 
suspeita de AVC seja 
atendido.

Tipos de AVC
Diferenciado por 

dois tipos de AVC, o 
isquêmico é causado 
pela obstrução de uma 
artéria, geralmente por 
um coágulo de sangue. 
Já o hemorrágico 
ocorre quando um vaso 
sanguíneo no cérebro 
se rompe, provocando 
uma hemorragia. A 
consequência dessa 
interrupção é a perda de 
oxigenação e nutrientes 
nas células cerebrais, 

o que pode causar 
danos permanentes à 
capacidade motora, fala e 
outras funções vitais.

O derrame pode 
ser desencadeado por 
vários fatores, tais como 
características genéticas 
e histórico familiar de 
doenças cardiovasculares. 
Pessoas com mais de 
55 anos possuem maior 
propensão a desenvolver 
a doença. Os principais 
fatores de risco são: 
pressão alta, cigarro, 
diabetes, obesidade, 

colesterol, sedentarismo 
e doenças cardíacas.

A prevenção, portanto, 
está na adoção de 
hábitos saudáveis. 
Entre eles controle da 
pressão arterial, do 
diabetes, do colesterol, 
não ter o hábito de 
fumar, controlar o peso 
e a gordura abdominal, 
manter bem-estar mental 
e emocional, além da 
prática de exercícios 
físicos aliada a uma 
alimentação balanceada e 
saudável.



3Terça-feira, 29 de outubro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

O Paraná atrai 
cada vez mais turistas 
estrangeiros. De janeiro 
a setembro de 2024, o 
Estado recebeu 675.108 
visitantes do Exterior, 
um aumento de 24% 
em relação ao mesmo 
período de 2023 – com 
544.843 chegadas. 
O Estado é o quarto 
principal portão de 
entrada das chegadas 
internacionais no 
Brasil. Os dados são do 
Ministério do Turismo e 
da Polícia Federal.

O painel mostra 
também que 
especificamente em 
setembro de 2024 o 
Paraná recebeu 53.403 
visitantes do Exterior – 
volume 28,6% a mais que 
o mesmo mês de 2023, 
que registrou 41.532 
estrangeiros. O número 
de setembro é também 
11% maior que o do 

mês anterior: em agosto 
foram registrados 48.125 
turistas.

Os números 
compilados pela 
Secretaria do Turismo 
do Paraná (Setu) estão 
disponíveis no SiTU 
(Sistema de Inteligência 
Turística), ferramenta 
lançada no ano passado, 
onde estão reunidas 
pesquisas, levantamentos 
e os principais 
indicadores do setor, de 
forma aberta e interativa.

Para o secretário 
estadual do Turismo, 
Márcio Nunes, a 
chegada de estrangeiros 
representa um grande 
impulso à economia. 
“Quando bem executado, 
o turismo impacta em 
uma melhor qualidade de 
vida para todos, porque 
o setor é responsável por 
gerar empregos, renda e 
oportunidades. Portanto, 

a vinda de visitantes 
do exterior representa, 
sobretudo, um impulso 
à indústria do turismo e 
à economia paranaense, 
porque eles movimentam 
os segmentos de 
hospedagem, alimentação 
além do comércio”, diz.

NACIONALIDADE
A via terrestre foi o 

principal acesso dos 
turistas estrangeiros 
que visitaram o Estado, 
representando 94,3% das 
chegadas internacionais 
em setembro deste ano. 
Do total, 34,2% dos 
turistas estrangeiros 
vieram do Paraguai, 
país para o qual uma 
nova linha aérea passa 
a operar entre Curitiba 
e a capital Assunção 
em dezembro, pela 
companhia Azul, o que 
deve impulsionar ainda 
mais o turismo com o 

país vizinho.
Na sequência entre os 

países que mais enviaram 
turistas ao Paraná vêm 
a Argentina (31,2%), 
Uruguai (5,4%) Chile 
(3,9%) e Estados Unidos 
(3,8%).

Para o coordenador de 
Inteligência e Estratégia 
Turística da Setu, Lucas 
Silvestrin Zani, os dados 
mostram um cenário 
promissor para o 
turismo paranaense. “O 
aumento nas chegadas 
internacionais em 
setembro é reflexo do 
trabalho conjunto do 
setor público e privado 
para promover o Paraná 
como destino turístico”, 
afirma. “A diversidade 
de nacionalidades, com 
destaque para o Paraguai 
e a Argentina, nossos 
vizinhos e parceiros 
comerciais, mostra que 
o Paraná é um destino 

atrativo para diferentes 
públicos”.

DESEMBARQUES 
AÉREOS

Além disso, o Paraná 
é o sétimo estado 

com maior número de 
desembarques aéreos 
de passageiros: foram 
3.635.911 nos primeiros 
nove meses do ano, 3,6% 
a mais que em 2023.

Número de turistas estrangeiros no Paraná aumenta 
24% e chega a mais de 675 mil visitantes
Especificamente em setembro, 53.403 estrangeiros desembarcaram no Paraná - volume 28,6% a mais que o 
mesmo mês de 2023

GERAL.
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Metade das obras 
de pavimentação de 
calçada e ciclovia em 
torno do Lago Municipal 
de São José do Cedro 
já foram executadas. A 
afirmação é da secretária 
de Planejamento e 
Desenvolvimento 
Econômico, Jenifer 
Rauber.

De acordo com 
Jenifer, cerca de 50% 
da obra projetada 
em torno do Lago 
Municipal para facilitar 
o acesso e melhorar as 
condições de prática das 

atividades físicas já foram 
executadas.

“No contorno do lago, 
que tem se consolidado 
como ponto de lazer e 
atração turística em São 
José do Cedro, estão 
sendo pavimentadas uma 
calçada de 1 metro e 50 
centímetros de largura 
com paver, conjunta com 
ciclovia de 1 metro e 20 
centímetros”, explicou a 
secretária.

Ainda segundo Jenifer, 
a execução dos serviços 
pela vencedora da 
licitação Fortaleza Vidros 

e Aços LTDA segue o 
cronograma estabelecido 
e a pretensão é concluir a 
obra até o final do ano. 

Ao todo o município 
investirá R$ 432 mil.

Conforme Jenifer 
Rauber aos poucos a 
infraestrutura no Lago 
Municipal vai sendo 
melhorada para receber 
os visitantes. 

E, entre as novidades, 
ela menciona que agora 
há cobertura de internet 
aberta, que abrange todo 
o espaço.

GERAL.

Obras em torno do Lago de São José do 
Cedro foram 50% executadas
A obra segue o cronograma estabelecido e a pretensão é que ela seja concluída 
até o final do ano

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Semana da saúde bucal promove conscientização e hábitos 
saudáveis 
Atividades educativas e lúdicas com os alunos em Bom Jesus do Sul visam incentivar a higiene bucal nas 
escolas municipais

Entre os dias 28 
e 31 de outubro, o 
município de Bom 
Jesus do Sul realiza a 
Semana da Saúde Bucal, 
uma ação promovida 
pelo Departamento 
Municipal de Saúde em 
parceria com o setor de 
odontologia e o Programa 
Saúde na Escola. 

A iniciativa tem como 
foco os alunos da Escola 
Roberto Mazzocatto e 
do Centro Municipal 
de Educação Infantil, 
buscando incentivar 
desde cedo a adoção de 
hábitos de higiene bucal.

Este ano, a 
programação inclui uma 
abordagem lúdica por 

meio da apresentação 
teatral “Turma da 
Boquinha”, desenvolvida 
para ensinar de forma 
divertida a importância 
do cuidado com os 
dentes. As crianças 
também participarão 
de orientações sobre 
escovação correta, com 
atividades que reforçam a 

prática diária de higiene 
bucal.

As sessões 
acontecerão no Clube 
de Mães, ao lado do 
Posto de Saúde. Ao final 
de cada apresentação, 
cada criança receberá 
uma escova de dentes 
como forma de 
incentivo, consolidando a 

importância de manter os 
cuidados bucais em sua 
rotina.

Isabel Cristina Lodi 
Bassanesi, coordenadora 
de saúde bucal do 
município, destacou a 
relevância da iniciativa. 

“Com ações como essa, 
queremos formar uma 
geração mais consciente 
sobre a importância 
da saúde bucal e 
proporcionar momentos 
de aprendizado e 

diversão para as 
crianças”, afirmou.

A Semana da Saúde 
Bucal faz parte do 
calendário anual de 
saúde do município. A 
iniciativa não apenas 
incentiva a higiene bucal, 
mas também contribui 
para a prevenção de 
doenças como cáries e 
gengivite, garantindo o 
bem-estar das crianças e 
da comunidade escolar.
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Na última segunda-
feira, 28, o ex-jogador 
profissional de futebol 
de Campo, Pedro Iarley 
Lima Dantas, mais 
conhecido como Iarley, 
passou pela Tri Fronteira. 
Ele foi recebido na casa 
da família Valduga, Luiz 
Pedro e esposa Veronice, 
e filhos.

Na ocasião, 
confraternizou 
com os integrantes 
dos Consulados do 
Internacional de Barracão 
e Dionísio Cerqueira.

Em conversa 
com o diretor do 
Jornal da Fronteira, 
Iarley agradeceu a 
hospitalidade e o jantar 
oferecido, destacando 
que o esporte lhe 
permitiu muitas amizades 
em todos os cantos do 
Brasil. 

“Sempre que estou 
pela região, venho visitar 

os amigos que conquistei 
aqui na Tri Fronteira, 
onde sou sempre muito 
bem recebido. Hoje 
sou técnico de futebol, 
formado pela CBF. 
Sempre que estou em 
um intervalo de clube, 
eu faço eventos junto 
aos Consulados do Inter. 
O título de Campeão 
Mundial pelo Inter 
me credencia como 
torcedor colorado para 
representar o clube em 
diversos eventos, ter 
contrato com empresas 
e manter a vida no 
esporte após a carreira”, 
acrescentou.

Questionado sobre a 
fase do futebol brasileiro, 
Iarley opinou que esse 
esporte passa por 
uma fase de transição, 
em busca de novos 
conceitos, buscando 
adaptar a maneira de 
jogar conforme o estilo 

europeu.
“Antes a gente 

aprendia a jogar bola 
na rua, o jeito moleque 
de jogar. Hoje em dia 
não existe mais isso. 
A formação de atletas 
hoje tem a influência do 
futebol europeu. Espero 
que a gente aprenda 
o quanto antes, para 
poder se igualar as 
outras seleções. Acho 
que ainda estamos 
engatinhando nesse 
quesito. Essa discussão 
a gente tinha na CBF, de 
manter nosso jeito de 
jogar bola, mas acabamos 
indo para outra direção. 
Infelizmente, hoje o 
futebol brasileiro não 
sabe para onde vai, 
vive essa transição, que 
espero se solucione 
o quanto antes, pois 
aquele nosso rótulo de 
país do futebol, estamos 
começando a perder”, 

avaliou o profissional. 
Falando pelo 

Consulado Cerqueirense, 
o vereador Nando 
Mello destacou a 
pessoa de Iarley, uma 
pessoa simples e de 
“bom coração”, sempre 
envolvido em ações 
sociais em prol das 
pessoas carentes.

“A gente sempre 
mantém contato com 
o Iarley, e ele é sempre 
receptivo conosco. Ele foi 
um grande atleta, é ídolo 
por onde passou, e aqui 
no sul ele conquistou 
uma legião de fãs. 
Ficamos muito felizes 
com a visita dele, sempre 
prestigiando a nossa Tri 
Fronteira”, comentou 
Nando.

Pelo Consulado 
Barraconense, Davi 
da Bregomar também 
lembrou das conquistas 
de Iarley jogando pelo 

Internacional de Porto 
Alegre. 

“A gente enche o peito 
para dizer que o Iarley é 
Campeão Mundial Fifa, 
um cara humilde e de 
muito bom trato. Em 
2017, lembro daquele 
grande evento que 
passamos pela cidade 
em um caminhão do 
Corpo de Bombeiros, 
tendo junto nossos ídolos 
colorados, o Iarley, o 
Índio, o Pinga, o Fabiano, 
o Gabriel “Sacy”, o Lilico, 
entre outros, que a gente 
tem saudades. Agradeço 
o Iarley por esse carinho 
pela nossa fronteira”, 
finalizou Davi. 

Iarley deixou sua 
marca por onde passou, 
tendo uma legião de fãs 
nos mais diversos clubes 
por onde jogou. É um 
ídolo no Internacional 
onde ganhou a Taça 
Libertadores da América 

e a Copa do Mundo 
de Clubes, em 2006. 
É ídolo do Paysandu, 
onde ficou conhecido 
por ter marcado o gol da 
histórica vitória diante 
do Boca Juniors, em 
plena La Bombonera, na 
Libertadores de 2003, 
meses depois acabou 
jogando no próprio Boca 
Juniors onde também foi 
ídolo, tendo feito jogadas 
memoráveis inclusive 
contra o River Plate no 
super clássico, ganhando 
um campeonato 
argentino e a Copa 
Intercontinental (2003) 
contra o Milan (Itália). 

Ele se aposentou 
em 2014, atuando 
pelo Ferroviário, e hoje 
atua como técnico de 
futebol. Atualmente 
está sem clube, mas já 
tem negociações em 
andamento.

“Futebol brasileiro vive uma transição” diz 
ex-jogador Iarley em visita a Tri Fronteira
Durante sua visita, Iarley confraternizou com colorados locais e falou dos planos para o futuro

ESPORTES.
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Estimativas baseadas 
no modelo do Painel 
Intergovernamental sobre 
Mudanças Climáticas (IPCC) 
apontam que as práticas 
disseminadas pela Epagri e 
adotadas pelos produtores 
rurais reduziram entre 20% e 
30% a emissão de gás metano 
na produção de arroz em Santa 
Catarina nos últimos anos. 
Assim, esta cadeia produtiva 
catarinense já atinge a meta 
estabelecida mundialmente 
durante a COP 26, de reduzir em 
30% as emissões de metano até 
2030. Mas esse resultado não 
veio de uma hora para outra. 
Reflete duas décadas de trabalho 
executado pela pesquisa e 

extensão da Epagri. 
O arroz cultivado em áreas 

alagadas é o segundo maior 
emissor de gases do efeito estufa 
(GEE) na agricultura, perdendo 
somente para a pecuária. O 
metano, emitido por essa cadeia 
produtiva, é um dos gases 
causadores do efeito estufa, 
juntamente com óxido nitroso e 
dióxido de carbono. 

Santa Catarina é o segundo 
maior produtor de arroz irrigado 
do Brasil e líder nacional em 
produtividade. Segundo a 
Epagri/Cepa, o Estado produziu 
1,16 milhão de toneladas do 
grão na safra 2023/24. Na 
safra 2024/25 este volume 
deve chegar a 1,269 milhão de 

toneladas.
Marcos Lima Campos do 

Vale é pesquisador da Estação 
Experimental da Epagri em Itajaí 
(EEI) e o atual responsável pelo 
levantamento das informações 
que abastecem o Inventário 
Nacional de Emissões e 
Remoções Antrópicas de Gases 
de Efeito Estufa. Os dados 
catarinenses são utilizados para 
a produção das estimativas 
associadas ao subsetor Cultivo 
do Arroz do inventário, 
coordenado pela pesquisadora 
Walkyria Bueno Scivittaro, da 
Embrapa Clima Temperado. 
Segundo o pesquisador, a 
redução das emissões de metano 
pelas lavouras de arroz no 

Estado se deve a duas práticas 
disseminadas pela Epagri e 
adotadas pelos rizicultores 
catarinenses.

Manejo precoce da palha 
do arroz

Marcos explica que o metano 
se forma na decomposição 
dos restos vegetais após o 
alagamento da quadra. Quanto 
maior o volume de material 
vegetal presente na área no 
momento do preparo do solo 
para a semeadura, maior é 
a quantidade de gás metano 
produzido. Por isso, uma das 
recomendações aos produtores 
é adotar o manejo precoce da 
palha do arroz no período de 
entressafra. 

A prática consiste em fazer 
a incorporação da palhada 
do arroz assim que termina a 
colheita. Uma vez incorporada, 
a palhada se decompõe mais 
rapidamente. Desta forma, ela 
não vai contribuir para a emissão 
de metano na próxima safra, 
quando a quadra de arroz for 
novamente alagada. 

Com base no modelo do IPCC, 
estima-se que a prática promova 
uma redução de cerca de 50% 
nas emissões de metano, em 
comparação ao manejo com 
incorporação da palha apenas 
no preparo do solo antes da 
semeadura. Além de colaborar 
com a redução da emissão de 
metano, o manejo precoce da 

palha promove outras melhorias 
na lavoura de arroz, que 
aumentam a produtividade do 
grão.

Segundo o pesquisador, essa 
prática de cultivo vem sendo 
incentivada pela Epagri há 
mais de uma década. Contudo, 
a expansão de sua adoção foi 
mais perceptível nos últimos 
cinco anos. Isso é resultado de 
sua priorização nas campanhas 
de extensão, com ampliação de 
sua abordagem nos eventos de 
difusão nos quais a Epagri esteve 
presente. O pesquisador calcula 
que, atualmente, pelo menos 
70% dos rizicultores catarinenses 
adotem o manejo precoce da 
palha do arroz.

Práticas disseminadas pela Epagri reduzem em até 30% emissão de metano na rizicultura catarinense

ESPORTES.

Atletismo de Guarujá do Sul é ouro e 
destaque estadual
Projeto Esporte na Escola de Guarujá do Sul levou 31 atletas para campeonatos em 
Timbó nos dias 19 e 20 de outubro

Nos dias 19 e 20 de 
outubro, 31 participantes 
do projeto de atletismo 
de Guarujá do Sul 
foram até Timbó/SC, 
para os Campeonatos 
Estaduais Loterias Caixa 
sub 12 e sub 14. Esta 
competição fecha o ciclo 
de competições estaduais 
que a equipe guarujaense 
esteve durante o ano, 
segundo o diretor de 
Esportes, Fernando 
Rangel.

Guarujá do Sul é filiado 
à Federação Catarinense 
de Atletismo (FCA) e, 
em 2024, os atletas 
participaram de seis 
competições estaduais 
(Jesc 12 a 14, Jesc 15 a 
17, Estaduais Sub 12, 14, 
16 e 18). 

Rangel destacou 
que a equipe obteve 
excelentes resultados 
com pódios, medalhas e 
ranqueamentos para no 
futuro competir a fase 
nacional da modalidade.

“Para fechar com 
chave de ouro esta 
competição Sub 12 e 
14 conquistou para o 
Projeto Esporte na Escola 
de Guarujá do Sul nove 

medalhas estaduais, 
sendo duas medalhas de 
Ouro, três medalhas de 
prata e quatro medalhas 
de bronze”, destaca o 
diretor de Esportes.

Além das medalhas, 
ele observa que vários 
atletas locais ranquearam 
entre os melhores de 
Santa Catarina. 

“Resultados estes, que 
demonstram o trabalho 
de base bem executado, 
elevando o município em 
um patamar estadual, 
e que nos dá a certeza 
deque em pouco tempo 
teremos atletas entre os 
melhores ranqueados 
do Brasil”, manifestou 
Rangel.

Seguem os 
resultados do Projeto:

Sub 14 masculino:
Ouro para Ruan de 

Oliveira Battisti 1° lugar 
60 metros com barreiras;

 Ruan de Oliveira 
Battisti 2° lugar salto em 
distância;

 Pyetro de Lima 
Porsch 2° lugar salto em 
altura;

Pyetro de Lima Porsch 
3° lugar tetratlo;

Kaike Pauleti 
Kronbauer 4° lugar 800 
metros rasos;

Pietro Della Flora 
Krewer 6° lugar 60 
metros rasos;

Alison Alves da Silva 
Dienstmann 6° lugar 
salto em altura;

Murilo Welter Hart 
7° lugar lançamento de 
dardo;

Pietro Della Flora 
Krewer 8° lugar 150 
metros rasos;

Igor Vivian 8° lugar 
lançamento do disco 
(750g);

Paulo Alexandre 
Oleinik 11° lugar salto 
em distância;

Murilo Welter Hart 
11° lugar arremesso do 
peso (3KG);

Alison Alves Da Silva 
Dienstmann 11° lugar 
tetratlo;

Paulo Alexandre 
Oleinik 11° lugar 800 
metros rasos.

Sub 14 Feminino:
Isadora Bonmann Jahn 

3° lugar tetratlo;
Bruna Estéfani Arend 

3° lugar lançamento do 
dardo;

Emanuely Cristina 
Justen 4° lugar 
arremesso do peso (3KG);

Betinna Luiza de 
Souza Wolfart 6° lugar 
arremesso do peso (3KG);

Jady Leticia Damer 7° 
lugar 60 metros rasos;

Emanuely Cristina 
Justen 7° lugar 
lançamento do disco 
(750g);

Júlia Caramori 7° lugar 
800 metros rasos;

Jady Leticia Damer 8° 
lugar 150 metros rasos;

Isadora Bonmann Jahn 
8° lugar salto em altura;

Betinna Luiza de 
Souza Wolfart 10° lugar 
lançamento do martelo 
(2 kg);

Natália Bonmann 10° 
lugar 60 metros rasos;

Julia Victória Alves 
10° lugar arremesso do 
peso (3KG);

Julia Luiza Buratti 11° 
lugar 60 metros com 
barreiras;

Bruna Estéfani Arend 
11° lugar salto em 
distância;

Natália Bonmann 18° 
lugar 150 metros rasos;

Isadora Perosso Mattei 
20° lugar salto em 

distância.

Categoria sub 12 
Feminino:

Ouro para Yohana 
Vitória Ely Rangel 1° 
Lugar arremesso do peso 
(2KG);

Renata Bald 2° lugar 
lançamento da pelota 
(200g);

Cibelly Santos 
Monteiro 3° lugar salto 
em altura;

Renata Bald 4° lugar 
arremesso do peso (2kg);

Maria Valentina 
Caramori 7° lugar 
arremesso do peso (2kg);

Matheus Luis Muhl 7° 
lugar salto em distância;

Agatha Natalia Kureck 
10° lugar salto em altura;

Karen Natasha 
Albrecht 11° lugar 500 
metros rasos;

Letícia Graziela Becker 
14° lugar 500 metros 
rasos;

Érica Giovana Albrecht 
Sturm 14° lugar salto em 
altura;

Raissa Alana Pagno 
de Lara lançamento da 
pelota (200g);

Matheus Henrique 
Taube 10° lugar 

lançamento da pelota 
(200g);

Maria Valentina 
Caramori 15° lugar 
lançamento da pelota 
(200g);

Matheus Henrique 
Taube 11° lugar 
arremesso do peso (3kg);

Participaram nos 50 
metros rasos as atletas 
Érica Giovana Albrecht 
Sturm, Lívia Maria 
Tedesco e Letícia Graziela 
Becker mas, não se 
classificaram para a final.

Participaram nos 150 
metros rasos as atletas 
Karen Natasha Albrecht, 
Agatha Natalia Kureck 
e Brenda Vitoria Scapin 
Brambilla mas não se 
classificaram para a final.

No salto em distância 
também 2 representantes 
Brenda Vitoria Scapin 
Brambilla e Cibelly 
Santos Monteiro.

Concluída a 
competição em 4° lugar 
geral por equipe no 
feminino sub 12.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

AVISO DE LICITAÇÃO ANULADA

O Município de Bom Jesus do Sul - PR, torna público para ciência dos

interessados,  que o Processo Licitatório  nº  93/2024 –  Pregão Eletrônico  nº

63/2024,  Objeto:  “Aquisição  de prêmios  para  sorteio  da  campanha  “Abrace

essa ideia”, com abertura marcada para o dia 31/10/2024 às 13:30hs – LOCAL

DE REALIZAÇÃO: https://bllcompras.com, está ANULADO.

Maiores informações, diretamente no Setor de Licitações, no horário das

08h00min às 11h30min e de 13h00min às 17h30min, na Rua São Paulo, nº

185,  Centro,  Bom  Jesus  do  Sul  -  PR  ou  solicitado  através  do  e-mail:

licitações@bomjesusdosul.pr.gov.br. Informações: Tel.: (46) 3548-2000.

Bom Jesus do Sul, 25 de outubro de 2024.

MIGUEL MUNIZ DA SILVA

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 70/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 70/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia  14/11/2024,  às  13h30min,  que  tem por  objeto  a Aquisição de móveis  e
demais itens planejados para a biblioteca municipal.
Recebimento das propostas: de 04/11/2024 às 08h00min até 14/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 14/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 14/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 28 de Outubro de 2024.
 
 

MIGUEL MUNIZ DA SILVA
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 71/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 71/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 19/11/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de serviços de
arbitragem.
Recebimento das propostas: de 04/11/2024 às 08h00min até 19/11/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 19/11/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 19/11/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 28 de Outubro de 2024.
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ECONOMIA.

Safra 2024/2025: plantio de soja chega a 74% e do milho a 
97% no Paraná

Pelo menos 74% 
dos 5,8 milhões de 
hectares previstos para 
a soja na safra 2024/25 
já estão semeados. 
Ainda que as chuvas 
tenham paralisado 
momentaneamente as 
plantações em alguns 
dias das últimas semanas, 
os produtores puderam 
acelerar o trabalho. Ele 
foi ainda mais intenso 
em relação ao milho, 
cujo plantio de primeira 
safra está praticamente 
encerrado, cobrindo 97% 
dos 259 mil hectares.

Os dados fazem parte 
de boletim divulgado 
nesta terça-feira (29) 
pelo Departamento de 

Economia Rural (Deral), 
da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do 
Abastecimento. “As 
condições climáticas 
têm sido favoráveis 
para a germinação e o 
desenvolvimento das 
culturas de verão, ao 
contrário do ano passado, 
quando as chuvas foram 
volumosas e causaram 
erosão e a necessidade 
de replantio”, salientou 
Edmar Gervásio, analista 
de soja e milho no Deral.

Em alguns municípios 
do Estado, os grãos 
de verão ainda não 
foram plantados, pois 
as culturas de inverno 
ainda estão a campo. 

O plantio de soja 
concentra-se agora nas 
regiões Sul e Norte, que 
tradicionalmente plantam 
mais tarde.

A safra de soja 
neste ciclo teve uma 
mudança no zoneamento 
agrícola, que é o período 
preconizado como ideal 
para o plantio. Até a safra 
passada em todo Estado 
a semeadura tinha início 
a partir do segundo 
decêndio de setembro.

Nesta safra houve 
regionalização do plantio 
e algumas regiões já 
puderam plantar a partir 
do início do mês de 
setembro e as últimas 
começaram a partir de 

20 de setembro, como é 
o caso da região Sul.

No caso do milho, 
está praticamente 
encerrado o período de 
semeadura, restando 
algumas pequenas 
propriedades. Alguns 
produtores observaram 
tripes e percevejos, 
mas estão conseguindo 
controlar a situação. “De 
modo geral, tanto a safra 
de milho como de soja 
evoluem tranquilamente, 
tendo condições de clima 
favoráveis tanto para 
o plantio como para o 
desenvolvimento das 
lavouras já plantadas”, 
reforçou Gervásio.

O feijão de primeira 

safra também está com 
o plantio adiantado, 
alcançando 93% dos 
143,6 mil hectares. 
Neste ano os produtores 
aumentaram em 33% 
a área, que tinha sido 
de 107,8 mil hectares, 
valendo-se da oferta 
de financiamento e 

seguro. Da mesma forma 
que os outros grãos, o 
desenvolvimento tem 
sido bom, ainda que as 
temperaturas estejam 
abaixo do normal para 
este período.

As condições climáticas têm sido favoráveis para a germinação e o desenvolvimento das culturas de verão

A prefeita eleita 
de Princesa, Diangele 
Marmitt, recebeu uma 
importante notícia para 
o início de seu mandato, 
marcado para 1º de 
janeiro de 2025. 

Em visita a 
Florianópolis no 
início desta semana, 
acompanhada pelo atual 
prefeito Edilson Volkweis, 
Diangele participou de 
uma série de reuniões na 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina.

Durante sua visita, a 
prefeita eleita conversou 
com deputados 

estaduais e, no dia 23, 
esteve presente em um 
almoço promovido pelo 
presidente da Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina, Mauro De 
Nadal, do MDB. 

O evento teve como 
objetivo reunir e valorizar 
as prefeitas emedebistas 
eleitas nas eleições de 6 
de outubro.

Na ocasião, o deputado 
Mauro De Nadal 
anunciou a destinação 
de R$ 500 mil para 
cada um dos municípios 
representados pelas 
prefeitas do partido. 

A iniciativa faz parte 
de um esforço conjunto 
da bancada parlamentar 
do MDB catarinense 
para apoiar os novos 
mandatos.

Diangele expressou 
sua gratidão pelos 
recursos confirmados e, 
empolgada, assegurou 
que os investimentos 
serão direcionados para 
melhorias no município 
de Princesa a partir de 
2025. 

“Com essa injeção 
de recursos, o início do 
nosso mandato tem tudo 
para ser um sucesso. Com 

os valores disponíveis 
conseguiremos 
das sequencia as 
ações voltadas ao 

desenvolvimento local e 
ao bem-estar da nossa 
população, sendo as 
cifras aplicadas em 

melhorias no nosso 
município de Princesa a 
partir de 2025”, garantiu 
Diangele.

GERAL.

Diangele recebe confirmação de R$ 500 mil 
para início do mandato
A prefeita eleita em Princesa, Diangele Marmitt esteve em Florianópolis no começo 
desta semana
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Na noite de quarta-
feira, 23 de outubro, 
aconteceu a solenidade 
de formatura de mais 
uma turma do projeto 
Geração Empreendedora, 
que é realizado 
pela Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina – 
FACISC, com o apoio 
dos núcleos integrantes 
ao Conselho Estadual 
da Mulher Empresária 
- CEME e o Conselho 
Estadual de Jovens 
Empreendedores – 
CEJESC e replicado 
pelas Associações 
Empresariais, através dos 
Núcleos.

No âmbito da 
Ascoagrin, o projeto 
é desenvolvido pelos 
Núcleos de Mulheres e de 
Jovens Empreendedores 
da Fronteira, vinculados 
à Associação Empresarial 
da Fronteira.

A iniciativa envolveu 
alunos do segundo ano 
do Ensino Médio das 
escolas de Barracão e de 
Dionísio Cerqueira.

O Geração 
Empreendedora é 

um projeto 100% 
associativista e 
voluntário, que tem 
por objetivo despertar, 
estimular e orientar o 
desenvolvimento do 
espírito empreendedor e 
da cultura associativista 
junto aos estudantes de 
Ensino Médio, e criar 
uma geração consciente, 
proativa e capacitada 
para transformar o 
cenário socioeconômico.

O curso foi conduzido 
por “professores” 
voluntários, que 
são chamadas de 
Multiplicadores, 
integrantes do 
Núcleo de Mulheres 
Empreendedoras da 
Fronteira e de Jovens 
Empreendedores da 
Fronteira.

Esta turma foi 
composta por oito alunos, 
oriundos da EEB Dr. 
Theodureto Carlos de 
Faria Souto e do Colégio 
Estadual Dr. Mário 
Teixeira de Freitas. 

Segundo a 
Multiplicadora, Vanessa 
Lazzaron Scheeren, o 
curso foi um sucesso, 

e os oito alunos 
foram impactados 
pelo projeto. Com o 
que eles aprenderam, 
poderão ingressar no 
mercado de trabalho 
melhor preparados e 
com uma mentalidade 
empreendedora, que 
pode ser aplicada no 
desenvolvimento dos 
próprios negócios ou 
para trabalhar em 
empresas, com mais 
eficiência. 

“Agradecemos aos pais 
que incentivam os filhos 
a participar, a direção dos 
colégios, que também são 
parceiras. Sem o apoio 
dessas pessoas e sem 
o apoio da Ascoagrin, 
do CEME e do CEJESC 
a gente não conseguiria 
desenvolver o projeto 
com êxito”, disse Vanessa.

Vanessa agradeceu 
também aos mentores, 

que receberem os alunos 
em visita técnica, a 
clínica de fisioterapia da 
Aline Fernandes Barbosa; 
o Hospital de Dionísio 
Cerqueira, através do Dr. 
Danilo Oliveira de Araújo 
e da enfermeira Eduarda 
Banhara Bortolotto; 
a odontóloga Tayana 
Opolski; a arquiteta Laura 
Machado, os advogados, 
Diogo Savoldi e Tuyke 
Faé.

Agradeceu ainda 
aos voluntários, Igor 
Machado, Talita Moura 
e Juvani Zimmermann 
Pivatto, que ajudaram 
nos encontros, e os 
empresários que 
participaram da Banca, 
Raquel Schwab, Carlos 
Porfírio e Wilson 
Fransozi. 

Laura Machado, citou 
a dedicação de todos 
para com o programa, 

que une os Núcleos de 
Jovens e de Mulheres 
Empreendedoras da 
Fronteira, com apoio da 
Ascoagrin, da FACISC, do 
CEME, do CEJESC e dos 
colégios de Barracão e 
Dionísio Cerqueira.

Cada edição do projeto 
oferece 30 vagas, e os 
integrantes dos Núcleos 
passam em todos os 
colégios e convidam os 
alunos. 

“Ainda temos uma 
participação pequena, 
pois muitos pais não 
conhecem do que se 
trata e os próprios alunos 
não têm o conhecimento 
necessário sobre o 
Projeto. A cada ano a 
gente muda um pouco 
as estratégias e eu tenho 
certeza que no ano que 
vem vai ser ainda melhor 
e mais envolvente”, 
afirmou Laura.

Diego Savoldi, 
ressaltou que mais uma 
edição do Projeto foi 
finalizada e todos sentem 
orgulho pelo trabalho 
que realizado. 

“É muito gratificante 
ver os jovens do ensino 
médio buscando 
desenvolver seu lado 
empreendedor e, 
principalmente, conseguir 
contribuir nessa 
caminhada. Também 
temos que ressaltar a 
participação importante 
dos nossos voluntários 
Multiplicadores, das 
escolas e dos pais, que 
não mediram esforços 
para que o Projeto 
acontecesse, transmitindo 
aos alunos, da melhor 
forma possível, a 
metodologia do Geração 
Empreendedora”, 
destacou Diego.

GERAL.

Projeto geração empreendedora forma mais 
uma turma na Tri Fronteira
Projeto é realizado através da Ascoagrin pelos Núcleos de Mulheres e Jovens 
Empreendedores, e envolve alunos do Ensino Médio
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Na manhã da 
última quinta-feira, 
24 de outubro, Bom 
Jesus do Sul recebeu 
a visita do Deputado 
Federal Vermelho, um 
parceiro importante 
no desenvolvimento da 
cidade. O parlamentar foi 
recebido por lideranças 
locais, incluindo o 
Prefeito em exercício, 
Miguel Muniz da Silva, o 
Vice-Prefeito Vanderlei 
Scalco, o Presidente em 
exercício da Câmara de 
Vereadores, Dilamar 
Sabi, além de chefes de 
departamento, servidores 
municipais e o vereador 
de Barracão, Leandro 
Hahn.

A presença do 
deputado reafirma seu 
compromisso com o 

município, especialmente 
por meio da destinação 
de recursos fundamentais 
para obras e projetos 
essenciais. Conhecido 
por sua atuação em prol 
das demandas locais, 
Vermelho destacou 
que parcerias sólidas 
entre parlamentares 
e prefeituras são 
essenciais para garantir 
o desenvolvimento 
sustentável e atender 
às necessidades da 
população.

O Prefeito em 
exercício, Miguel Muniz, 
destacou a importância 
do apoio do parlamentar 
para o progresso da 
cidade. 

“A atuação do 
Deputado Vermelho e 
seu compromisso com 

o município tem sido 
fundamental para o 
progresso de Bom Jesus 
do Sul”, afirmou Muniz.

O encontro marcou 

mais uma etapa na 
consolidação de projetos 
que continuarão 
transformando o 
município e trazendo 

benefícios diretos para a 
comunidade. A parceria 
entre o Deputado Federal 
Vermelho e o Deputado 
Estadual Matheus 

Vermelho fortalece o 
município para enfrentar 
desafios e garantir 
crescimento em diversas 
áreas.

GERAL.

Deputado Vermelho visita Bom Jesus do Sul e 
reafirma compromisso com o município
Encontro fortalece parcerias e garante recursos para projetos e obras locais

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Enem 2024: como diminuir a ansiedade às vésperas 
do exame

A jornada de estudos 
para o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
de 2024 está na reta 
final para os mais de 
4,3 milhões de inscritos 
confirmados.

Muitos candidatos 
sentem um certo 
nervosismo antes e 
durante as provas, 
marcadas para os dias 
3 e 10 de novembro. 

Dominar a ansiedade e 
o estresse pode ser tão 
importante quanto ter o 
conteúdo das matérias na 
ponta da língua, segundo 
a psicóloga Cláudia 
Caldas, orientadora 
educacional do colégio 
Galois, em Brasília, que 
prepara alunos do ensino 
médio para o exame. 

Às vésperas do exame, 
a psicóloga conta que 

aumentou a procura por 
atendimento por parte 
dos jovens para falar 
sobre suas preocupações. 
Frequentemente, 
no ensino médio, os 
estudantes se sentem 
cobrados pelos familiares 
ou se cobram demais por 
um bom resultado.

A pressão, algumas 
vezes, resulta em crise 
de choro. Por isso, com 

o objetivo de garantir o 
controle emocional para 
um bom desempenho 
nas provas, a orientação 
é que os candidatos do 
Enem compartilhem seus 
sentimentos com amigos 
ou parentes, descansem 
adequadamente e 
relaxem para evitar o 
esgotamento mental.

por Agência Brasil
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Uma mãe exausta faz uma 
última tentativa de manter a 
família unida levando-os em 
uma viagem para a competição 
de pole dancing da filha.

Estrelando: Josephine Borne-
busch

Gênero: Suecos, dramas

O QUE TIVER QUE SER
01/11//2024 - FILME

Lançamentos
mês novembro 

na Netflix

Dica de Leitura 
Autor:   por Christina 

Lauren (Autor)

Faixa etária: 16+ 

Editora:  Faro Editorial;

Capa comum: 256 
páginas 

Olive se sente como a 
gêmea azarada da casa: 
dos acidentes estranha-
mente inexplicáveis ao 
fracasso na vida profis-
sional e amorosa ― nada 
dá certo para ela. Porém, 
parece que o jogo vira 
quando sua alergia a 
frutos do mar a protege 
de um desastre, já que 
todos os convidados da 
festa de casamento da 
irmã sofrem com into-
xicação alimentar. Na 
verdade... nem todos. 
Ethan, o irmão do noivo, 
também ficou de fora 
desse pesadelo...

Imperfeitos

VILAREJO DO AMOR
05/11/2024 - REALITy ShOw

SINTONIA DE NATAL
06/11/2024 - FILME

Em busca de um novo amor, 
solteiros e solteiras com 35 
anos ou mais se mudam para 
uma casa que precisa de refor-
mas. Será que vão encontrar 
sua alma gêmea?

Estrelando: Atsushi Tamura, 
Becky

Gênero: Japoneses, reality 
shows sobre casamento e ro-
mance, reality shows

Em busca do homem dos seus 
sonhos, uma romântica invete-
rada corre por Nova York para 
encontrar um ingresso para 
um show natalino esgotado do 
Pentatonix.

Estrelando: Christina Milian, 
Devale Ellis, Kofi Siriboe

Gênero: Filmes de comédia 
romântica, filmes de comédia, 
filmes românticos
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A administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira está 
realizando mais uma 
obra significativa de 
infraestrutura urbana. 
Com um investimento 
aproximado de R$ 
185.000,00, totalmente 
custeado com recursos 
próprios do município, 
cinco trechos das ruas 
Nisio Pedro Verona, Roque 
Falcade e Oreste Pércio 
no bairro Agrícola, estão 
recebendo melhorias 
essenciais. 

A intervenção nas 
vias inclui a implantação 
de todo o sistema de 
drenagem, instalação de 
meio-fio, calçamento com 
materiais de qualidade e a 
sinalização adequada das 
ruas, seguindo normas de 
trânsito. 

Além de trazer mais 
segurança aos motoristas 
e pedestres, o projeto 
tem como objetivo direto 

valorizar as propriedades 
da região e proporcionar 
mais conforto aos 
moradores. 

Com a conclusão do 
projeto, espera-se que as 
condições de mobilidade 
e a qualidade de vida 
da população do bairro 
Agrícola melhorem 
significativamente. 

Além de beneficiar 
diretamente os moradores 
das ruas contempladas, 
o novo calçamento tende 
a aumentar o valor 
das propriedades na 
região, gerando reflexos 
positivos para o mercado 
imobiliário local.

A sinalização, que 
inclui placas de trânsito, 
garante um ambiente 
mais seguro para 
motoristas e pedestres, 
especialmente em 
vias que costumavam 
apresentar desafios em 
termos de infraestrutura. 

GERAL.

Obras de calçamento são realizadas no bairro 
Agrícola em Dionísio Cerqueira
Obras avançam com investimento de R$ 185 mil em recursos próprios
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Sicredi Fronteiras inaugura Escritório Regional 
e nova agência
Com instalações modernas e acolhedoras, o novo espaço também contará com a 
agência segmentada

COOPERATIVISMO.

A Sicredi Fronteiras 
PR/SC/SP realizou, nesta 
quarta-feira, dia 23, a 
inauguração de seu novo 
Escritório Regional em 
Jundiaí/SP. O evento de 
inauguração contou com 
a presença de associados, 
colaboradores, lideranças 
da cooperativa e do 
município.

O novo escritório 
regional representa 
um marco significativo 
na expansão da 
Cooperativa, reforçando 

o compromisso da Sicredi 
em oferecer soluções 
financeiras cooperativas 
e de qualidade para seus 
associados no estado 
de SP. Esse escritório 
regional atuará de 
maneira semelhante à 
sede da Sicredi Fronteiras 
em Capanema/PR, 
prestando auxílio tanto 
às agências quanto aos 
associados.

“Trazer esse escritório 
regional e essa agência 
na principal avenida de 

Jundiaí, não é ao acaso, 
é fruto da dedicação e 
da participação efetiva 
dos nossos 108 mil 
associados, que utilizam 
nossos produtos e 
serviços no dia a dia, é 
isso que permite esse 
momento. Entregar 
esses espaços, escritório 
e agência, é reafirmar 
nosso compromisso 
com a comunidade 
de Jundiaí”, afirmou 
José César Wunsch, 
presidente da Sicredi 

Fronteiras PR/SC/SP.
Com instalações 

modernas e acolhedoras, 
o novo espaço também 
contará com a agência 
segmentada, dedicada ao 
público Pessoa Jurídica e 
Pessoa Física Alta Renda, 
e está preparado para 
atender às necessidades 
da comunidade, 
promovendo o 
desenvolvimento 
econômico e social da 
região.

“A Sicredi Fronteiras 

vem fazendo história em 
Jundiaí, crescendo ao 
lado de cada associado. 
Essa será a 4ª agência 
em nosso município, 
com o diferencial 
de ser uma agência 
segmentada, mantendo 
sempre a essência do 
cooperativismo para 
toda a comunidade, 
demonstrando o seu 
crescimento na região”, 
afirmou o gerente 

da agência, Marcos 
Fernando Candido.

A Sicredi Fronteiras 
PR/SC/SP convida 
todos os associados 
e a comunidade local 
para conhecer as novas 
instalações. 

Em Jundiaí, as 
demais agências estão 
localizadas na avenida 
Rangel, em Pirapora e na 
avenida Jundiaí.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 019/2024

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Fiscalização, gestão e governança de contratos de
obras de engenharia”, a ser realizado nos dias 23, 24 e 25 de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço
PÚBLICA 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrição para o curso  'Fiscalização, gestão e 
governança de contratos de obras de engenharia', a 
ser realizado nos dias 23, 24 e 25 de outubro de 
2024, no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 21/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 018/2024

OBJETO:  Aquisição  de  03  (três)  inscrições  para  o  curso  “Planejamento  de pautas,  implementação  de
legislação local e a efetiva fiscalização com foco no final de mandato”, a ser realizado nos dias 23, 24 e 25
de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO 
E 
TREINAMENTO
S LTDA

1 1 Inscrição para o curso  'Planejamento de pautas, implementação de 
legislação local e a efetiva fiscalização com foco no final de 
mandato', a ser realizado nos dias 23, 24 e 25 de outubro de 2024, 
no Município de Curitiba-PR. 

3,00 1.690,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 21/10/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 15/2024
Dispensa Presencial: nº 14/2024 – Ata de Registro de Preços

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR LOTE,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  REGISTRO  DE  PREÇOS  VISANDO  O  FORNECIMENTO  DE  COFFEE
BREAK,  DESTINADO  A  ATENDER  EVENTOS,  CERIMÔNIAS,  CURSOS  E
REUNIÕES OFICIAIS PROMOVIDOS PELA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR
DA SERRA DO SUL,  CONFORME A DEMANDA AO LONGO DO PERÍODO DE
VIGÊNCIA DA CONTRATAÇÃO.
Valor máximo estimado: de R$ 4.904,00 (quatro mil novecentos e quatro reais).
Data do início do recebimento das propostas: 30/10/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 01/11/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 04/11/2024 às 09h00min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 25 de outubro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 16/2024
Dispensa Presencial: nº 15/2024 – Ata de Registro de Preços

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A FORNECIMENTO DE ARRANJOS,
FLORES, E ITENS DE JARDINAGEM PARA A CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA
SERRA DO SUL. 
Valor máximo estimado: de  R$ 5.428,00 (cinco mil  quatrocentos  e  vinte  e  oito
reais)
Data do início do recebimento das propostas: 30/10/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 01/11/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 04/11/2024 às 13h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 25 de outubro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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ESTADO DE SANTA CATARINA 
MUNICÍPIO DE ANChIETA
PREFEITURA MUNICIPAL

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO N.º 001/2024 
 
IVAN JOSÉ CANCI, Prefeito de Anchieta, Estado de Santa Ca-
tarina, torna público, aos aos interessados que estarão abertas as 
inscrições para o Processo Seletivo destinado à contratação tem-
porária de servidores para o quadro da administração direta do 
município de Anchieta. Vagas: Professor de Arte CR*, Professor 
de Ciências CR*, Professor de Educação Física*CR*,Professor de 
Educação Infantil CR*,Professor de Ensino Fundamental 1° ao 5° 
ano CR*, Professor de Geografia CR*, Professor de História CR*, 
Professor de Língua Estrangeira Espanhol CR*, Profes-
sor de Língua Estrangeira Inglês CR*, Professor de Matemática 
CR*,Professor de Português CR*, Professor Segundo Professor 
CR*, Psicólogo 01 + CR*, Monitor de Creche CR*, Auxiliar de 
Serviços Gerais CR*, Motorista para Transporte Escolar 
(CNH categoria D) CR*. 
INSCRIÇÕES: As inscrições poderão ser efetuadas pela Internet, 
no período das 08h00min do dia 21/10/2024 às 23h59min do dia 
19/11/2024, no endereço eletrônico www.ameosc.sc.gov.br. 
As provas serão realizadas nas modalidades objetiva no dia 
15/12/2024, com início às 09h00min. 
A integra do edital está disponível nos sites www.ameosc.org.br e 
www.anchieta.sc.gov.br

EXTRATO DO CONTRATO Nº 024/2024
Processo de Inexigibilidade nº 18/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO:  Aquisição  de  03  (três)  inscrições  para  o  curso  “Planejamento  de  pautas,
implementação de legislação local e a efetiva fiscalização com foco no final de mandato”, a
ser realizado nos dias 23, 24 e 25 de outubro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 5.070,00 (cinco mil e setenta reais).

VIGÊNCIA: 21/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 21/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

EXTRATO DO CONTRATO Nº 25/2024
Processo de Inexigibilidade nº 19/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  PÚBLICA TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 12.069.749/0001-74

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrição para o curso “Fiscalização, gestão e governança
de contratos de obras de engenharia”, a ser realizado nos dias 23, 24 e 25 de outubro de
2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 1.890,00 (um mil e oitocentos e noventa reais).

VIGÊNCIA: 21/11/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 21/10/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

DECRETO N° 05, DE 22 DE OUTUBRO DE 2024.

Decreta  ponto  facultativo  no  âmbito  da  Câmara  de

Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste e transfere a

Sessão Ordinária do dia 28 de outubro de 2024.

O Presidente do Poder Legislativo Municipal de Santo Antônio do Sudoeste, Estado do

Paraná, SERGIO ANTONIO DE MATTOS, no uso de suas atribuições legais, em especial

o disposto no artigo 23, inciso II, Lei Orgânica Municipal cumulado com o artigo 75, § 1º,

do Regimento Interno do Poder Legislativo Municipal,

D E C R E T A

Art. 1º.  Fica determinado como ponto facultativo o expediente do dia 28 de outubro de

2024  (segunda-feira),  no  âmbito  da  Câmara  de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do

Sudoeste, em virtude do Dia do Servidor Público.

Art. 2º. Fica transferida para o dia 29 de outubro de 2024 (terça-feira), às 19h:00min, no

Plenário Laurindo Flávio Scopel, a Sessão Ordinária prevista para o dia 28 de outubro de

2024, em virtude do ponto facultativo de que trata o art. 1º deste Decreto.

Art. 3º. Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação.

Gabinete do Presidente do Poder Legislativo Municipal de Santo Antônio do Sudoeste-PR,
em 22 de outubro de 2024.

PUBLIQUE-SE.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS

Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO ADITIVO Nº 2 DO CONTRATO Nº 07/2024
REFERENTE À DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 01/2024

ESPÉCIE: Segundo  Termo  Aditivo  de  Reajuste  Quantitativo  do  Contrato
Administrativo n° 07/2024, relativo à Dispensa de Licitação nº 01/2024, de 26 de
março de 2024.

CONTRATANTE:  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  VEREADORES  DE  SANTO
ANTONIO  DO SUDOESTE-PR,  pessoa  jurídica  de  direito  público,  inscrita  no
CNPJ/MF n° 95.590.998/0001-38.

CONTRATADA: M.S.  COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS  LTDA -  EPP,  pessoa
jurídica  de  direito  privado,  inscrita  no  CNPJ/MF  n°  01.581.445/0001-75  -
Representante legal: Claudimar Tarcisio Milani.

OBJETO: Reajuste  quantitativo  do  objeto  contratado,  por  estar  em  vias  de
esgotamento.

QUANTIDADE ADITIVADA: R$ 3.650,00 (três mil e seiscentos e cinquenta reais)
- equivalente a quantidade proporcional de 625 l (seiscentos e vinte e cinco litros)
de gasolina comum.

FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 124, inciso I, alínea “b”, e artigo 125, ambos da
Lei Federal nº 14.133/21.

DATA DA ASSINATURA: 22/10/2024.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, em 22 de outubro de 2024.

Pela Contratante:

SERGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores
Santo Antônio do Sudoeste-PR

Pela Contratada:

CLAUDIMAR TARCISIO MILANI
Representante Legal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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AGRO.

Ações de prevenção ao câncer de mama são 
realizadas em Bom Jesus do Sul
Departamento de Saúde realiza atividades para conscientizar e facilitar o acesso a exames preventivos

O Departamento 
Municipal de Saúde 
de Bom Jesus do Sul 
intensificou suas ações 
em outubro, participando 
da campanha mundial 
Outubro Rosa, voltada 
para a conscientização 
sobre o câncer de mama. 

As atividades, que 
englobaram tanto a área 
urbana quanto rural, tem 
como objetivo principal 
alertar a população 

sobre a importância da 
prevenção, detecção 
precoce e tratamento da 
doença.

Durante o mês, 
a equipe de saúde 
organizou coletas de 
exames preventivos na 
Unidade de Saúde, além 
de visitas às comunidades 
rurais para facilitar o 
acesso da população ao 
atendimento. Também 
foram incentivadas 

as solicitações de 
mamografias, exame 
essencial para detectar 
precocemente o câncer 
de mama, aumentando 
as chances de tratamento 
eficaz.

As salas de espera 
das unidades de saúde 
foram transformadas 
em espaços educativos, 
com distribuição de 
materiais informativos 
e orientações sobre os 

cuidados com o câncer de 
mama e de colo do útero. 

O objetivo é garantir 
que todas as pacientes 
recebessem informações 
claras e acessíveis 
sobre a importância 
dos exames regulares 
e do acompanhamento 
médico.

Além disso, a 
programação incluiu 
uma palestra voltada 
para a saúde da mulher, 

reforçando a necessidade 
de atenção contínua 
com a própria saúde 
e a importância do 
diagnóstico precoce. A 
palestra destacou que, 
além dos exames de 
rotina, a informação é 
uma ferramenta essencial 
para reduzir diagnósticos 
tardios e melhorar a 
qualidade de vida das 
mulheres.

O Outubro Rosa 

em Bom Jesus do Sul 
reforça a necessidade 
de que todas as 
mulheres realizem 
exames regularmente e 
se informem sobre os 
cuidados necessários 
para manter a saúde em 
dia.

SAÚDE.


